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ATA DA ASSEMBLÉIA DO COMTURCENTRO 
DE 12 DE DEZEMBRO DE 2012 

(Final – com alterações solicitadas) 

PRESENTES: Aymê Magno da Silva (CEJA); Aníbal Duarte (FCTP); Mônica 
M.M.F. Leão (Secretaria de Ciência, Tecnologia e Desenvolvimento Econômico e 
Agricultura); Lúcia F. Ribeiro (Secretaria de Obras); Flávio Cacilhas (SECP 
Sindicato dos Empregados do Comércio de Petrópolis); Luciana Viveiros ABIH); 
Maria das Graças Duvanel Rodrigues (UCP); Cristina Bernardes (AMA Associação 
dos Moradores e Amigos do Centro Histórico); Myriam Vianna Born (AMACentro 
Histórico); Jonny Klemperer (FIRJAN); Isabela Verleun (Museu Imperial); 

AUSENTES  JUSTIFICADOS:  Rogério  Elmor  (Pres.Comtur);  Gilson  Domingos 
(Dir. Presidente da Fctp). 

O  Sr.  Aníbal  Duarte  comunicou  que  presidiria  a  reunião  do  COMTUR,  a 
pedido  do  presidente  Sr.  Rogério Elmor,  que  está  viajando.  Transmitiu  também  as 
escusas  do Diretorpresidente  da  FCTP,  Sr. Gilson Domingos,  que  por motivos  de 
trabalho não estaria presente, assim como, seus agradecimentos aos conselheiros pelo 
apoio durante  sua gestão  à  frente da Fundação de Cultura  e Turismo de Petrópolis, 
desejando a todos, um feliz natal e próspero ano novo. 

Comunicações: 

O Sr.Aníbal Duarte comunicou a liberação de 50% (R$ 250 mil) dos recursos 
passados pela CAIXA para o desenvolvimento do projeto do Centro de Convenções 
de  Petrópolis  e  também da  liberação  do mesmo  valor  para  o  desenvolvimento dos 
projetos  de  quatro  circuitos  ecorrurais.  Também  já  foram  depositados  50%  (R$ 
243,750  mil)  da  verba  para  implantação  do  Projeto  de  Revitalização  da  Praça  da 
Liberdade.  Representando  estes,  três  dos  dez  convênios  com  contrato  de  repasse 
assinados pelo município,  totalizando cifra  superior a  cinco milhões de  reais. O Sr. 
Jonny  Klemperer  perguntou  se  os  recursos  para  o  centro  de  convenções  seriam 
passíveis  de  utilização  para  os  estudos  do  centro  de  convenções  no  COP  (Centro 
Olímpico de Petrópolis)  em  Itaipava. O Sr. Aníbal  disse  que  sim, mas utilizando  a 
arena multiuso como área de exposições e não como centro de convenções, pois esta, 
neste projeto,  não  tem uma estrutura que  se  adapte  adequadamente  a  um  centro de 
convenções. Poderia ser  feito um centro de convenções  anexo à arena. O Sr.  Jonny 
disse  que  existem  arenas  que  podem  ser  usadas  das  duas maneiras, mas  têm  uma 
concepção bem mais complexa. O Sr. Aníbal disse que essa verba pode ser usada até 
dezembro  de  2013.  O  Sr.  Jonny  disse  que  se  comenta  que  o  prefeito  eleito 
Bomtempo,  não  é  favorável  à  construção  do  COP,  em  Itaipava,  e  que  se  este  for 
construído  em  terreno  privado,  nenhum  recurso  de  grandes  empresas  poderá  ser 
utilizado, o que vai inviabilizar o COP.
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A  Sra.  Graça Rodrigues  perguntou  se  há  um  prazo  limite  para  se  tomar  a  decisão 
sobre o  local, ou se é urgente que se  resolva com o prefeito eleito? Em sua opinião 
devese  esperar  a posse  do  novo  prefeito  para  se  solicitar  um  posicionamento dele 
com  relação  ao COP. A Sra. Myriam Born disse que não  se pode esperar muito,  já 
que  pessoas  que  não  concordam  com  o  COP  em  Itaipava  se  anteciparam  e 
procuraram o prefeito eleito, e não se pode perder tempo para mostrar o outro lado da 
questão. A Sra. Isabela Verleun perguntou por que não se fez ainda a licitação para o 
centro de convenções,  já que o  tempo é  tão curto? O Sr. Aníbal disse que  tentavam 
harmonizar  o COP  com o  centro  de  convenções, mas  se  este  ficar  inviabilizado,  a 
verba que chegou será para viabilizálo, independentemente do COP. A Sra. Myriam 
Born disse que os condomínios que estão sendo construídos em Petrópolis causarão 
mais impacto na cidade do que o COP. 

  O  Sr.  Aníbal  Duarte  comunicou  a  participação  da  FCTP  e  do  PC&VB, 
representados pelas Sras. Marília Mills  e Márcia de Paula,  no “O Rio  é de Vocês”, 
em 12/12/12, último evento de divulgação turística de Petrópolis no ano de 2012, no 
Hotel Windsor Atlântica, na cidade do Rio de Janeiro. 

 A Sra. Myriam Born  comunicou  que  após  a  chegada  do novo Bispo D.Gregório 
Paixão, será ativada a comissão de trabalho para dar andamento ao projeto do Trono 
de Fátima. O projeto patrimonial, primeira  etapa de um  trabalho maior,  que  contou 
com pesquisa do acervo da Congregação feita pela UCP  (Profa. Graça Rodrigues  e 
seus alunos), já está concluído. 

  A  Profa.  Graça  Rodrigues  comunicou  que  a  posse  do  novo  Bispo  D.  Gregório 
Paixão,  será  dia  16  de  dezembro,  domingo,  às  16h  e  30 min,  na  Catedral  de  São 
Pedro de Alcântara,  e que  as  expectativas são  as melhores possíveis,  já que o novo 
Bispo é professor universitário, ligado à Cultura, causas étnicas e  reconhecidamente 
participante nas comunidades. 

 O calendário das reuniões do COMTUR proposto para 2013 foi aprovado, cabendo 
então reservar os horários com a FIRJAN. 

Participação do COMTUR na Transição de Governo: 

A  Sra. Mônica  Leão  perguntou  sobre  o  convite  que  seria  feito  ao  prefeito 
eleito de vir  ao COMTUR, decidido pelo conselho na última reunião. O Sr. Aníbal 
Duarte informou que este não foi levado adiante devido ao fato de não ter sido ainda 
indicado o futuro gestor da pasta do Turismo, e que as equipes de transição do novo e 
do antigo governo estão se detendo em questões mais estruturais. A Sra. Mônica Leão 
disse que essa decisão deveria ter sido compartilhada com os conselheiros já que foi 
deles a idéia da convocação ao prefeito eleito.es mai em questantigo governo estmo, e 
que  as  equipes  de  transiç  Foi  feita  então,  uma  votação  entre  os  conselheiros,  para 
decidir se entrariam em contato com o prefeito eleito de imediato, ou se esperariam a 
posse.
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Venceu por 5x4 a proposta de se procurálo de imediato, formalizada através de um 
ofício  do  COMTUR,  a  ser  encaminhado  pelo  Sr.  Jonny  Klemperer,  solicitando 
reuniões com o prefeito eleito, para se inteirar dos projetos e ações do setor, já que os 
projetos priorizados pelo COMTUR estão em lei e devem ter continuidade. 

 No setor de Turismo da FCTP está sendo preparado um dossier com todas as 
realizações  e  pendências  do  setor,  e  que  será  entregue  ao  novo  gestor  da pasta  do 
Turismo, constando de arquivos eletrônicos, backups e o mesmo material impresso. 

Foi  criada  uma  comissão  do  COMTUR  com  a  finalidade  de  acompanhar  a 
transferência  dessa  documentação  do  turismo  que  será  entregue  ao  novo  gestor, 
formada  pelo  presidente  do  COMTUR,  Sr.  Rogério  Elmor,  e  os  conselheiros  Sr. 
Jonny  Klemperer,  Sra.  Isabela  Verleun  e  Sra.  Graça  Rodrigues.  A  Sra.  Isabela 
Verleun disse  que  a  comissão  será  somente  a  testemunha da passagem  às mãos do 
novo governo, de toda a documentação reunida pela FCTP.  Essa comissão receberá 
uma cópia do relatório de  transição, para que assim, a sociedade esteja  informada e 
dê seguimento às ações e projetos no novo governo. O Sr. Jonny disse que o que está 
sendo feito é elogiável, e que é uma pena que tenha que ser feito como uma exceção, 
já que deveria ser a regra. Disse também que Petrópolis é ingovernável com mais de 
11mil funcionários públicos, e que a Frente PróPetrópolis está tentando sensibilizar 
o prefeito eleito  a  fazer uma reforma administrativa. A Sra. Luciana Viveiros disse 
que  um  dos  compromissos  que  o  COMTUR  deve  cobrar  também,  é  que  sejam 
chamadas as pessoas que fizeram o último concurso, pois elas formarão a história das 
secretarias,  não havendo a necessidade de  tantos  cargos de  confiança. O Sr. Aníbal 
comentou  que  nesse  relatório  vai  constar  toda  a  necessidade  de  funcionários  na 
FCTP. 

O Plenário do COMTUR fez uma moção de aplauso ao Sr. Aníbal Duarte, pela 
sua  gestão  no  turismo  municipal  nesses  anos  e  pelo  trabalho  exemplar  por  ele 
executado. O Sr. Jonny Klemperer mencionou ter sido apresentado pelo COMTUR, o 
nome do Sr. Aníbal ao prefeito eleito Rubens Bomtempo, para ocupar um papel de 
destaque no seu governo, em área relativa ao turismo. 

O Sr. Aníbal Duarte  agradeceu  ao  Plenário por  toda  a  ajuda do  conselho, que 
todos os momentos de embates  foram lucrativos, e esses anos de  trabalho no poder 
público  foram  um  aprendizado.  Colocouse  à  disposição  de  qualquer  solicitação,  e 
disse que todos estão em seu coração, e encerrou desejando a todos um Feliz Natal. 

A reunião foi encerrada às 18h e 15 minutos. 

Rogério Elmor  MayLin Falconi da Rocha 

Presidente do COMTUR  Secretária Ad hoc


